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Творчество молодежи
16–18 апреля в Технологическом институте проходила научно-техническая конференция студентов, аспирантов и молодых 
ученых имени профессора, лауреата Госпремии СССР А. С. Дудырева.

Неделя науки «Творчество моло-
дежи — будущему России» была 
разделена на 20 секций, что по-
зволило представить итоги иссле-
дований по всем основным науч-
ным направлениям нашего уни-
верситета.

Секция «Старт в науку. Раз-
витие среднего профессиональ-
ного образования» проходила 
в Белоколонном зале, где сами 
стены помогали ребятам заря-
диться научным вдохновением. 
Вниманию жюри представили свои 
работы студенты ЦСПО и гости 
из Выборгского политехническо-
го колледжа «Александровский».

В состав жюри вошли молодые 
ученые — В. В. Бессонов (кафе-
дра ТНХиУХП), С. К. Бочковский 
(кафедра МБТ), А. А. Артамонов 
(кафедра ОХБА), М. Е. Леонтье-
ва (кафедра ТНХиУХП), П. Р. Яхин 
(кафедра ТНХиУХП). Разнообраз-
ная тематика работ порадовала 
специалистов разных профилей, 

а дипломами за лучшие докла-
ды были удостоены Н. Д. Боль-
шакова (научный руководитель 
А. Н. Храмов) и М. С. Нестеров 
(научный руководитель М. В. Са-
мойлова-Ларцева). Члены жюри 
высоко оценили стремление сту-
дентов к развитию, посоветовали 
труды отечественных и зарубеж-
ных ученых для углубленного изу-
чения выбранных тем и пожелали 
успехов в научной работе.

На кафедре ИЗОС состоялось 
заседание секции «Безопасность 
жизнедеятельности и охрана окру-
жающей среды». Для публикации 
в сборнике по данной тематике по-
ступило 17 тезисов, в том числе 
и от выпускника кафедры, рабо-
тающего сейчас в Таджикском тех-
ническом университете им. акаде-
мика М. С. Осими. Большинство 
исследований представляют собой 
весьма перспективные разработ-
ки, имеющие все шансы на прак-
тическое применение. Были от-

мечены работы Д. Р. Фокина (ка-
федра ИЗОС) и Ю. А. Тюпиной 
(кафедра механики). Авторы под-
готовили презентации и высту-
пили с докладами на заседании 
секции.

На кафедре ВЭП проходила 
секция «Энергонасыщенные со-
единения». Каждый из выступав-
ших продемонстрировал глубо-
кие знания в своей научной об-
ласти. Лучшими признаны докла-
ды Н. Поварницыной (СПбГТИ 
(ТУ)) среди студентов и М. Кры-
кина (РХТУ) среди аспирантов.

На секции по органической хи-
мии было представлено восемь до-
кладов, посвященных различным 
темам: от разработки лекарствен-
ных препаратов до органических 
лигандов для светоизлучающих 
диодов. Все доклады были выпол-
нены на высоком научном уров-
не, дипломами за лучший доклад 
были отмечены Е. В. Бережная, 
Д. А. Зыкова и Д. А. Нечепуренко.

На секции «Неорганическая 
химия и материаловедение» под 
председательством профессо-
ра И. Б. Пантелеева и доцента 
С. П. Богданова было заявлено 30 
докладов участников из СПбГТИ 
(ТУ), НИЦ «Курчатовский инсти-
тут» — ЦНИИ КМ «Прометей», 
НПО Государственный оптиче-
ский институт им. С. И. Вавилова, 
Института неорганической химии 
им. А. В. Николаева Сибирского 
отделения РАН, Института химии 
силикатов им. И. В. Гребенщико-
ва, ФТИ им. А. Ф. Иоффе, ООО 
«Вириал», АО НИИ «Феррит-До-
мен», АО «Радиевый институт им. 
В. Г. Хлопина». Участники засе-
дания продемонстрировали вы-
сокий научный уровень, прекрас-
ное владение материалом, уверен-
но и грамотно отвечали на много-
численные вопросы.

И. Б. Пантелеев:
— Анализируя доклады вы-

ступавших, нужно отметить воз-

росшую сложность и значимость 
для науки выполненных работ, 
широкое применение современ-
ных методов исследований и их 
методическое оформление. Вы-
полнение научных исследова-
ний, подготовка доклада и вы-
ступление перед многочислен-
ной аудиторией — это отличная 
школа представления собствен-
ных достижений, неоценимый 
опыт и стимул для продолжения 
изысканий в выбранной отрас-
ли знаний.

Благодарим всех за интерес-
ные идеи и обсуждения. Первый 
шаг сделан, и участников конфе-
ренции ждёт радость новых от-
крытий и достижений. Пожела-
ем всем им продолжать начатые 
исследования, не терять целе-
устремлённости, быть верными 
науке, радовать своими успеха-
ми наставников и педагогов, от-
крывших им увлекательный мир 
знаний!
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PROкарьеру

PROкарьеру

День карьеры
24 апреля в СПбГТИ (ТУ) прошёл День карьеры. 

Впервые на площадке института были 
собраны вместе представительства ком-
паний разного профиля, что позволя-
ло студентам многих направлений по-
общаться с профильными специалиста-
ми. О своих вакансиях, условиях работы 
и возможностях для прохождения стажи-
ровки и практики в этот день рассказа-

ли: НПП «Краснознамёнец», «Муромец», 
«ФТОРХИМИЯ», «ПЕНОПЛЭКС СПб», 
«СИБУР-ИННОВАЦИИ», «ВМПАВТО», 
ЦНИИ «Электроприбор», «Балтийская 
Группа», «Файн Ингредиентс», «Гидро-
прибор». Нехватка кадров сейчас ощу-
щается во многих отрослях и работода-
тели заинтересованы в молодых специа-

листах. Они готовы предоставлять гибкий 
график работы, который удобно совме-
щать с учёбой, выделять гранты на ис-
следования и создавать условия для на-
учной деятельности.

Высокая 
оценка
10–11 апреля в рамках Междуна-
родного медицинского форума 
«Вузовская наука. Инновации» 
состоялся финал общероссий-
ской Эстафеты вузовской нау-
ки — 2025.

В этом году на конкурс поступило 373 проек-
та из 48 университетов России. Отбор прово-
дили 264 эксперта, в результате в финал вы-
шел 61 проект.

Технологический институт представляли 
студентка 2-го курса магистратуры Ирина 
Беляева и аспирантка Анна Беляева (кафе-
дра технологии микробиологического синте-
за). По результатам выступления в финале, 
проходившем в рамках Форума в Первом Мо-
сковском государственном медицинском уни-
верситете им. И. М. Сеченова, Анна Беляе-
ва была удостоена награды первой степе-
ни, Ирина Беляева завоевала третье место, 
а СПбГТИ (ТУ) получил наградной кубок и по-
чётный статус «базового вуза».

Анна Беляева:
— Работа, представленная мною на кон-

курс, посвящена разработке технологии 
получения хитозансодержащего сорбента 
из Rhizopus oryzae, который нашёл своё при-
менение в качестве сорбента для водоочистки, 
а также является перспективной субстанцией 
для ветеринарного и медицинского применения 
(например, в качестве энтеро- и гемо сор бента) 
при острых отравлениях, хронических инток-
сикациях и нарушениях микробиома.

Для нашей команды крайне важно получить 
обратную связь от профессионального сообще-
ства, ведь только в тесной междисциплинарной 
связке наука, клиническая практика и промыш-
ленность могут совместно создавать решения, 
действительно способные повлиять на каче-
ство жизни и здоровье человека. А столь высо-
кая оценка нашей работы со стороны эксперт-
ного сообщества является не только большой 
честью, но и подтверждением актуальности 
выбранного научного направления.

Ирина Беляева:
— Международный медицинский форум 

«Вузовская наука. Инновации» — это уникаль-
ная площадка для обмена знаниями, представ-
ления научных идей и передовых разработок 
в области здравоохранения. Большая честь 
оказаться в числе финалистов и выступить 
с докладом, посвящённым разработке био-
комплексного препарата на основе никеле-
вого феррита и грибного хитозана. Возмож-
ность представить результаты своей работы 
на столь высоком уровне — это не только цен-
ный опыт, но и вдохновляющий шаг на пути 
дальнейшего научного развития. Данный ре-
зультат стал возможным благодаря усилиям 
и поддержке нашей команды. Отдельных слов 
благодарности заслуживает Инжиниринговый 
центр СПбГТИ (ТУ), на базе которого реализу-
ются многие научно-исследовательские и ана-
литические задачи. Его современное оборудо-
вание, экспертная поддержка и открытая ис-
следовательская среда стали важнейшими 
факторами в успешной реализации проекта.

Встречи с профессионалами
Специалисты компании BIOCAD провели серию лекций для студентов Технологическо-
го института. 

Темы были подобраны так, чтобы слу-
шатели получили наиболее полную ин-
формацию о направлениях работы круп-
нейшей российской биотехнологической 
компании полного цикла. Более 20 лет 
BIOCAD успешно объединяет научно-ис-
следовательские центры, современное 
фармацевтическое и биотехнологиче-
ское производство, а также систему до-
клинических и клинических исследова-
ний, соответствующую международным 
стандартам.

Василиса Антонова:
— Я бесконечно благодарна нашему 

вузу за возможность посетить столь инте-

ресные лекции от потенциальных работо-
дателей! Встречи оказались очень полез-
ными, считаю, что такие мероприятия не-
обходимы студентам. Хочется отметить от-
крытость компании, интересных спикеров 
и высокий уровень организации лекций. 
Думаю, многие ребята узнали что-то новое 
и захотели дальше развиваться в науке.

Анна Смирная:
— Благодаря проведенному курсу лек-

ций расширилось понимание возможных 
путей развития и перспектив в профес-
сии. Было интересно узнать не только 
об уже знакомом направлении Research 
and Development, ведущем поиск новых 

идей и технологий, но и о подразделени-
ях, занимающихся проектной деятель-
ностью и управлением в фармацевти-
ческой сфере.

Юлия Никольская:
— В ходе цикла лекций о процессе 

производства и реализации фармацев-
тической продукции были затронуты во-
просы организации работы комплексов 
и лабораторий R&D, что особенно инте-
ресно будущим выпускникам. Атмосфера 
корпоративной культуры, которую прив-
носят сотрудники предприятия, вдохнов-
ляет на участие в научных мероприятиях 
и личностное развитие!

МОБИ-ХимФарма 2025
Серия конференций МОБИ-ХимФарма 
с 2014 года объединяет специалистов 
различных областей, работающих над 
созданием инновационных лекарствен-
ных средств и медицинских изделий 
со всей России и ближнего зарубежья. 
Среди них химики, биологи, биотехноло-
ги, фармакологи, фармацевты, генетики, 
специалисты Big Data, врачи-клиницисты 
и многие другие. В этом году X юбилей-
ная Междисциплинарная конференция 
«Молекулярные и биологические аспек-
ты химии, фармацевтики и фармаколо-
гии» проходила в стенах нашего инсти-
тута с 22 по 24 апреля. Соорганизато-
рами конференции выступил коллектив 
лаборатории молекулярной фармаколо-
гии во главе с Вячеславом Генриховичем 
Трибуловичем.

Торжественное открытие конферен-
ции состоялось в Актовом зале. Наибо-
лее значимым докладчиком на пленар-
ной сессии стал член-корреспондент Вла-
димир Васильевич Поройков (ИБМХ им. 
Ореховича, Москва), признанный в Рос-
сии и мире специалист в области цифро-
вой фармакологии и фармацевтики. Он 
выступил перед участниками с пленар-
ной лекцией о прогнозе биологической 
активности с использованием in silico ин-
струментов. Учитывая масштаб конфе-
ренции, дальнейшая ее работа была ор-
ганизована по трем параллельным науч-

ным секциям, на которых выступило бо-
лее 100 участников с устными докладами.

В завершении второго дня состоя-
лась постерная сессия, на которой было 
представлено 63 стендовых доклада. 
На протяжении 2,5 часов участники смог-
ли не только продемонстрировать свои 
результаты, но и завязать новые знаком-
ства. Лабораторию молекулярной фарма-
кологии представили молодые сотрудни-
ки: Дарья Сергеевна Новикова, Светла-
на Владимировна Ворона и Александра 
Сагайдак. Специально для такого фор-
мата представления научных результа-
тов было закуплено стендовое оборудо-
вание, которое можно будет в дальней-
шем использовать при проведении ло-
кальных конференций «Неделя науки» 
и «Традиции и инновации».

В третий день конференции с устным 
докладом выступила Татьяна Алексеевна 
Григорьева, которая представила первич-
ные результаты по получению опухолевых 
стволовых клеток. На завершающей сес-
сии, которая прошла уже в Белоколон-
ном зале, с пленарной лекцией о ретро- 
и перспективах ингибиторов MDM2 вы-
ступил Вячеслав Генрихович Трибулович.

В заключительном слове организа-
тор конференции Константин Викто-
рович Кудрявцев, предложил участни-
кам в зале оценить работу оргкомите-
та. На вопрос «Была ли она удовлетво-

рительной?» зал взорвался овациями. 
В личной беседе многие участники от-
мечали, что они давно мечтали побы-
вать в Технологическом институте и им 
очень тут понравилось.

Междисциплинарная конферен-
ция МОБИ-ХимФарма является значи-
мым российским мероприятием, на ко-
тором рассматриваются новейшие до-
стижения химических, биологических 
и медицинских наук, востребованные 
в фармацевтических и фармакологи-
ческих исследованиях и разработках, 
и определяется важность междисци-
плинарных аспектов при создании ин-
новационных лекарственных средств 
и медицинских изделий.

Статистика 2025 года: 3 дня рабо-
ты; 184 участника; 2 пленарные сессии; 
12 научных сессий; 1 стендовая сессия.
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Новости
14 апреля в СПбГТИ (ТУ) прошел 
международный круглый стол 
«Мозаика традиций: культурный 
обмен между Россией, Белару-
сью и Турцией». Целью встре-
чи стала выработка рекоменда-
ций по укреплению межкультур-
ного диалога в молодежной сре-
де. По её итогам было подписано 
соглашение о сотрудничестве ка-
федры социологии с Институтом 
социологии НАН Беларуси.

***
14–18 апреля в Университете 
при МПА ЕврАзЭС состоялась 
Международная научно-прак-
тическая школа молодых учё-
ных Евразии «Научная весна — 
2025». Студенты СПбГТИ (ТУ) 
вместе с научным руководите-
лем, доцентом кафедры социо-
логии А. С. Гонашвили приняли 
участие в работе школы.

***
17–18 апреля в стенах вуза про-
шёл ежегодный большой квест 

«Совершенно секретно». В тре-
тий раз организаторы пригла-
сили студентов в мир загадок, 
головоломок и увлекательных 
приключений. Девять таинствен-
ных квест-комнат дали участни-
кам возможность проявить сме-
калку, логику и умение работать 
в команде.

***
20 апреля в зале ЛенДок про-
шёл концерт Академического 
хора имени А. И. Крылова, по-
свящённый 80-летию Великой 
Победы. В программе прозву-
чали известные и всеми люби-
мые песни военных лет.

***
25 апреля студенты и препода-
ватели СПбГТИ (ТУ) приняли 
участие в патриотической ак-
ции «Диктант Победы». В этом 
году она была посвящена 80-ле-
тию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Диктант стал 
самым масштабным историче-
ским тестированием в мире. Его 
писали в 90 странах и более чем 
на 35 тысячах площадках по всей 
России.

Векторы развития
115-летию со дня рождения выдающегося химика-технолога Макса Ефи-
мовича Позина был посвящён семинар «Векторы развития в химии и тех-
нологии неорганических веществ», который проходил 24–25 апреля на ка-
федре ТНВ.

Открыл встречу заведующий кафедрой техноло-
гии неорганических веществ В. Н. Нараев. С при-
ветственным словом перед участниками семинара 
выступил проректор по научной работе Д. О. Вино-
ходов. Директор историко-информационного цен-
тра О. В. Щербинина в своём сообщении рассказа-
ла о биографии профессора Позина.

Технологический институт Макс Ефимович окон-
чил в 1931 году как инженер-технолог-химик. К это-
му времени он уже работал в ГИПХе, где прошёл 
большой путь от лаборанта и химика до начальника 
проектного отдела и заместителя директора по на-
учно-технической части. Выполненные под его ру-
ководством фундаментальные научные и проек-
тно-конструкторские разработки явились базой для 
создания отечественной промышленности тяжёлого 
неорганического синтеза. Макс Ефимович участво-
вал в проектировании, освоении и пуске хлорных 
заводов, заводов хлорпренового каучука, бромно-
го завода, заводов бариевых солей и многих других.

В первые месяцы Великой Отечественной войны 
М. Е. Позин занимался координацией деятельности 
ленинградских химических предприятий по произ-
водству средств обороны.

В сентябре 1941 г. вступил добровольцем в На-
родное ополчение и участвовал в боях на Невском 
пятачке, был тяжело ранен и демобилизован летом 
1942 г. После чего назначен директором Уральско-
го научно-исследовательского химического институ-
та (УНИХИМ), который располагался в Свердловске. 
В апреле 1943 переведён в Наркомат химической 
промышленности в Москву. На этом посту М. Е. По-
зин до 1945 года много сил вкладывал в организацию 

работы и интенсификацию производства предприя-
тий отрасли. Успешное выполнение заданий прави-
тельства по увеличению выпуска химической продук-
ции было отмечено орденом «Знак Почёта» и дру-
гими наградами. В феврале 1945 г. Макс Ефимович 
был избран на должность заведующего кафедрой 
технологии неорганических веществ. Воспитанник 
этой же кафедры, прошедший школу Л. Ф. Фокина, 
К. Ф. Павлова, П. П. Федотьева, он в короткий срок 
восстановил прерванную во время войны учебную 
и научно-исследовательскую работу.

В 37 лет (1947 г.) защитил докторскую диссерта-
цию «Теоретические основы хемосорбции».

Профессор Позин был талантливым лектором 
и педагогом, воспитал большое количество высоко-
квалифицированных инженеров, кандидатов и док-
торов наук. Постоянно налаживал связи с производ-
ством, расширял объём НИР. С 1962 года кафедра 
ТНВ была головной, разрабатывала тематические 
планы, координировала научную работу вузов СССР 
в области технологии минеральных удобрений, кон-
сультировала и контролировала их деятельность. 
В 1971 г. коллектив отметил 100-летие со дня осно-
вания кафедры. Макс Ефимович стал основателем 
династии выпускников ТИ: здесь учились оба его 
сына, невестка и внуки.

Участниками семинара стали ведущие специ-
алисты «ЕвроХим Северо-Запад», «ВНИИ Галур-
гии», студенты и преподаватели кафедр ТНВ, ОХТ 
и катализа.

Завершился семинар открытием выставки науч-
ных и методических трудов профессора М. Е. Пози-
на в читальном зале Фундаментальной библиотеки.

Органическая преемственность
VIII Всероссийская молодёжная конференция с меж-
дународным участием «Химия и химическое обра-
зование XXI века» собрала порядка 200 участников 
из 15 российских регионов, а также из Беларуси, Ар-
мении, Азербайджана и Узбекистана.

Конференция проходила в РГПУ им. А. И. Гер-
цена и была посвящена 150-летию со дня рожде-
ния профессора Ю. С. Залькинда и 85-летию со дня 
рождения профессора В. М. Берестовицкой. Био-
графии обоих выдающихся химиков-органиков свя-
заны с Технологическим институтом. Юлий Сигиз-
мундович в 1903 году читал в институте курс химии 
ароматических углеводородов, в 1930 году он стал 
профессором, а в 1934 — заведующим кафедрой 
органической химии ЛТИ. Валентина Михайловна 
в 1989 году защищала в ЛТИ им. Ленсовета док-
торскую диссертацию.

Работа конференции велась по четырём секциям, 
проводились конкурсы устных и стендовых докла-
дов. Аспиранты и магистранты кафедры органиче-
ской химии СПбГТИ (ТУ) приняли участие в работе 

постерной сессии секции «Органическая, биологи-
ческая, фармацевтическая и медицинская химия». 
Молодые ученые нашего университета взяли боль-
шую часть наград в конкурсе на лучший стендовый 
доклад — пять дипломов из девяти: Е. В. Булгако-
ва, Е. В. Бережная, Е. С. Михайлова, А. С. Скрыль-
кова и Н. О. Сонин.

Неделя Атома - 2025
В этом году Технологический институт впервые 
принимает участие в научно-технологическом 
марафоне «Неделя атома», посвящённом 80-ле-
тию атомной промышленности России. 

С 21 апреля по 31 мая в рамках 
университетской программы про-
ходят технические туры на пред-
приятия Росатома, интеллекту-
альные игры для студентов.

Силами сообщества «Студен-
ты Росатома — СПбГТИ (ТУ)» 
была организована поездка 
в инжиниринговую компанию 
«Атомэнергопроект», где ребя-
там продемонстрировали воз-
можности виртуального энер-
гоблока. А в Техноложку при-
гласили двух высококлассных 
специалистов. Начальник отде-
ла исследований тяжелых ава-
рий НИТИ им. А. П. Александро-
ва В. И. Альмяшев рассказал 
о том, как в условиях лабора-
тории его коллектив моделиру-
ет процессы, протекающие при 
расплавлении активной зоны ре-
актора, и насколько эти знания 
важны для обеспечения безо-
пасности ядерных энергетиче-
ских установок, управления ава-
риями, функционирования лову-
шек расплава и т. п. Вячеслав 
Исхакович пригласил студентов 
на практику в НИТИ.

Научный сотрудник лаборато-
рии технологий обращения с ра-
диоактивными отходами Радие-
вого института им. В. Г. Хлопи-

на П. В. Давыдова разъяснила, 
почему отработавшее ядерное 
топливо — это ценный ресурс, 
и какие усилия российские уче-
ные и инженеры прилагают для 
замыкания ядерного топливно-
го цикла. И ещё она разыграла 
призы от Радиевого института 
в небольшой викторине.

Дмитрий Синько (514 гр.):
— Было интересно послушать 

и почерпнуть для себя новую ин-
формацию. Мне понравились вы-
ступления обоих гостей, все пре-
зентации были преподнесены 
в доступной форме. В викторине 
мне достался подарок — класс-
ная книжка об истории атомной 
промышленности. Скажу, что 
всегда радует, когда компании 
устраивают какой-то интерак-
тив с аудиторией.

Софья Архипова (514 гр.):
— Рада, что у меня есть воз-

можность обучаться в вузе, на-
прямую связанном с атомной 
промышленностью. Учебная 
программа у нас пересекается 
со многими востребованными 
областями науки и технологий, 
о которых нам так интересно рас-
сказывали на лекции. Узнала для 
себя очень много нового и вос-
полнила пробелы в знаниях.
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Спорт
1 апреля в НГУ им. П. Ф. Лесгаф-
та прошли студенческие сорев-
нования по фехтованию. Наш 
институт представляли: Ксения 
Руденко (124 гр.) — шпага; Ксе-
ния Лебедь (1034 гр.) — рапира, 
она стала бронзовым призёром.

***

1 8 – 1 9  а п р е л я  в «Лахта Хол-
ле» прошел фестиваль «ЧИР-
МАНИЯ». В номинации чир-
хип-хоп-группа сборная коман-
да СПбГТИ (ТУ) заняла 1 место, 
обойдя лидеров сезона. В номи-
нации чир-хип-хоп двойка Елиза-
вета Шкерина и Анастасия Косе-
рова завоевали бронзу. Победа 
на заключительных соревнова-
ниях сезона — результат упор-
ной работы на протяжении все-
го года, сплочённости команды 
и поддержки тренеров. Подго-
товили команду к соревновани-
ям зав. кафедры физвоспитания 
Т. Е. Ковшура, тренер сборной 
команды по спортивной аэроби-
ке Е. О. Ковшура и хореограф 
А. А. Кононова.

***
20 апреля состоялся команд-
ный турнир Студенческой Лиги 
Санкт-Петербурга, он объединил 
шахматистов из 12 вузов города. 
В ходе борьбы команда СПбГТИ 
(ТУ) уступила только команде 
ВОЕНМЕХа и стала серебряным 
призёром «Лиги Севера».

***
26–27 апреля прошел открытый 
студенческий турнир Политехни-
ческого университета по арм-
рестлингу. В категории до 70 кг 
Владимир Волков (гр. 1411) за-
воевал второе место. Дмитрий 
Трофимов в своих первых сорев-
нованиях занял 4 место (на пра-
вой руке в категории до 75 кг). 
Тренер команды по арм-спор-
ту Д. М. Егоров. Одним из судей 
на соревнованиях стал студент 
нашего института Евгений По-
дорога (гр. 412).

Труд и мастерство
Студенты Технологического института завоевали две медали в X регио-
нальном чемпионате «Абилимпикс» в компетенции «Лабораторный и хи-
мический анализ». 

Студентка 2 курса ЦСПО Дарья 
Арсеньева стала победительни-
цей профессиональных соревно-
ваний, а студент 5 факультета Ан-
дрей Молодцов завоевал серебро.
К чемпионату участников готовили 
специалисты ЦСПО — преподава-
тели А. А. Батталова и Н. А. Без-
родина, а также студенты-настав-
ники Арина Соболева и Виктория 
Петрова. Поздравляем победите-
лей и их наставников с заверше-
нием соревнований. Желаем успе-
хов в профессиональной деятель-

ности, карьерного роста и творче-
ских достижений!

Чемпионат проводился с 8 
по 24 апреля на 50 площадках 
города под девизом «Нет преде-
ла — действуй смело!».

«Абилимпикс» — междуна-
родное некоммерческое дви-
жение, зародившееся в Японии 
в 1972 году. Сейчас в нём прини-
мает участие более 50 стран мира. 
В России соревнования проводят-
ся с 2015 года, основная цель — 
профессиональная ориентация 

лиц с ограниченными возможно-
стями здоровья и содействие их 
трудоустройству. Конкурсы «Аби-
лимпикс» стали частью платфор-
мы «Россия — страна возможно-
стей» и включены в Государствен-
ную программу «Развитие обра-
зования» (федеральный проект 
«Профессионалитет»). Уровень 
трудоустройства участников чем-
пионата — 93 %.

Дарья Арсеньева:
— Участие в таких конкурсах 

даёт мне возможность закреплять 

и отрабатывать навыки, получен-
ные во время обучения, а также 
научиться применять на практи-
ке то, что мы изучаем теоретиче-
ски. После окончания учёбы я пла-
нирую пойти работать по своей 
специальности — «Технология 
аналитического контроля хими-
ческих соединений». Меня в ней 

привлекает обилие лаборатор-
ных и практических работ, боль-
шое количество прикладных на-
выков. Обучение в Технологиче-
ском институте мне нравится тем, 
что нам дают конкретные и обшир-
ные знания в разных областях хи-
мии и возможность применить эти 
знания.

В музей вместе
16 апреля преподаватель Наталья Александров-
на Антошкова и группа поддержки, состоящая 
из студентов и преподавателей Центра СПО, при-
няли участие в финале XIX конкурса кураторов 
сообществ и академических групп образователь-
ных организаций высшего образования Санкт-Пе-
тербурга. Финал проходил в РГПУ им. А. И. Гер-
цена.

В этом году наша команда со-
ревновалась в номинации «Луч-
ший-куратор преподаватель сту-
денческого сообщества». На кон-
курс был представлен проект 
«Окультуриваемся», который ре-
ализует ЦСПО c 2023 года. Про-
ект ориентирован на всесторон-
нее развитие обучающихся, со-
вершенствование их профес-
сионально-личностных качеств, 
формирование системы культур-
ных ценностей. Участники про-

екта, а их уже более 200, в тече-
ние учебного года посещают му-
зеи города, концерты и выставки. 
Студенты пишут отзывы в форме 
эссе или репортажа и выклады-
вают их в соцсети. В конце учеб-
ного года будут подведены итоги 
и выбраны самые активные участ-
ники проекта.

Наталья Александровна Ан-
тошкова: «Проект “Окультурива-
емся” помог увидеть, насколько 
велика роль музея как образова-

тельного центра. Именно музей 
даёт возможности для творческо-
го и культурного развития, способ-
ствует созданию благоприятной 
психологической обстановки, фор-
мированию навыков общения и си-
стемы ценностей, которые нужно 
беречь и приумножать. В прошлом 
году мы стали призёрами конкур-
са, а в этом году вошли в число 
финалистов».

Яркий апрель
Последние выходные апре-
ля стройотрядовцы Техноложки 
провели загородом. 26–27 апре-
ля на базе ДОЛ «Пионер» прохо-
дил традиционный Слёт студен-
ческих отрядов Санкт-Петербур-
га, объединяющий самых актив-
ных и целеустремлённых бойцов 
различных направлений.

Бойцы из СПО «Пилот», СОП 
«Вояж», ССО «Гидра», САО 
«Эра», СПуО «Драхма», ССО 
«Спектр» расширяли кругозор 

и проявляли себя в различных кон-
курсах, направленных на разви-
тие soft skills. Тема этого слёта — 
«Игры», каждая смешанная ко-
манда готовила отличительные 
фишки и создавала уникальные 
костюмы для участия в модном 
дефиле. Алексей Сомов из СПО 
«Пилот» стал участником конкур-
са «Отрядный спикер», а коман-
дир штаба ТИ Данил Морозов по-
ехал на слёт в качестве курато-
ра одной из команд. Слёт — это 

место, где соединяются все на-
правления Российских студенче-
ских отрядов, это возможность 
обрести новых друзей, обменять-
ся значками, насладиться приро-
дой и провести удивительное вре-
мя в компании единомышленни-
ков. Слёт — это ярко, сочно и не-
забываемо!

Впрочем, для наших стройот-
рядовцев весь апрель был яр-
ким. 5 апреля бойцы ССО «Ги-
дра», ССО «Спектр» и САО «Эра» 
совместно с комендантом Штаба 
отрядов Владом Солсановым бла-
гоустраивали территорию базы 
отдыха «Карташевская». Чтобы 
восстановить аварийные здания, 
необходим колоссальный труд, 
однако наши бойцы в отрядах по-
лучают ценный опыт, который по-

могает им в этом нелегком деле. 
Первый пласт работы завершён: 
ветки убраны, ветхие постройки 
демонтированы, дальше — толь-
ко больше.

А 19 апреля в парке Екатерин-
гоф был организован городской 
стройотрядовский субботник. 
В его организации активное уча-
стие принимали комиссар СПбСО 
Рита Шопен и Штаб студенческих 
отрядов СПбГТИ (ТУ). Мероприя-
тие проходило в дружеской и тру-
довой атмосфере. Бойцы и канди-
даты работали вместе, все чув-
ствовали общую ответственность 
за чистоту и порядок.

Помимо трудовых свершений, 
в апрельском графике стройот-
рядовцев нашлось место и для 
творческих проектов. Что, как 
не танец, дарит чувство весен-
ней радости и беззаботности? Бал 
студенческих отрядов Санкт-Пе-
тербурга — это настоящий празд-
ник красоты, эстетики и искусства. 

Девочки из нашего штаба в ши-
карных платьях выглядели слов-
но принцессы, а мальчики в сво-
их парадных костюмах — как ис-
тинные джентльмены.

Танцы танцами, но как же мож-
но прожить хоть день без музыки? 
Аня Могучева из САО «Эра», Али-
на Гвоздарева и Матвей Оксентюк 
из СПуО «Драхма» не понаслыш-
ке знают, как музыка может разжи-
гать огонь в сердцах слушателей. 
Они вместе со своими группами 
поддержки приняли участие в му-
зыкальном конкурсе «Вечер пес-
ни», где каждый мог продемонстри-
ровать свой талант и мастерство. 
Алина Гвоздарева и бойцы отряда 
Невского Десанта «Жара» забра-
ли заслуженный приз в номинации 
«Отрядная» с песней «Голос твой».

Вот такой поистине чудесный 
получился у нас апрель. Отряды — 
это про активность и самореали-
зацию!

Кристина Матвеева


